

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Desa Wisata Tinalah Samigaluh Kulonprogo, peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa dalam mengembangkan Desa Wisata Tinalah pihak pengelola sudah cukup baik dalam melakukan pemasaran untuk menarik calon pengunjung supaya datang ke Desa Wisata Tinalah. Namun pihak pemerintah belum berperan aktif dalam pengembangan Desa Wisata Tinalah itu.

Berdasarkan hasil analisis SWOT dapat disimpulkan bahwa SDM yang mengelola Desa Wisata Tinalah secara penuh adalah masyarakat setempat itu sendiri yang dimana masyarakat tersebut bekerja dengan membuka usaha warung makan dan warung kelontong yang sekaligus untuk memenuhi kebutuhan pengunjung. Belum adanya perjininan yang legal dan organisasi pengelola untuk mengembangkan Desa Wisata Tinalah. Akses menuju Desa Wisata Tinalah terbilang cukup mudah di akses tetapi perlu adanya perbaikan agar wisatawan dapat lebih mudah untuk mengakses Desa Wisata Tinalah. Pembangunan dan penambahan fasilitas untuk memenuhi kabutuhan pengunjung agar pengunjung yang datang merasa aman, nyaman dan tentram saat berada di Desa Wisata Tinalah. Dari apa yang sudah penulis lakukan, pada dasarnya pengembangan Desa Wisata Tinalah perlu dilakukan untuk meningkatkan kunjungan wisatawan yang datang ke Desa Wisata Tinalah Nusa Penida.

## **B. Saran**

Sehubungan dengan pembahasan diatas, maka saran-saran yang perlu disampaikan yaitu sebagai berikut:

1. Desa Wisata Tinalah masih memiliki potensi yang menarik untuk dipromosikan lagi sehingga perlu dukungan dari pemerintah melalui Dinas Pariwisata Kabupaten Kulonprogo supaya Desa Wisata Tinalah Samigaluh dapat menjadi Desa Wisata pilihan yang utama di Samigaluh Kabupaten Kulonproho dengan begitu akan meningkatkan kunjungan wisatawan.
2. Perbaiki fasilitas dan penambahan fasilitas, seperti kamar mandi, penunjuk jalan, perbaiki fasilitas di puncak kleco yang mana beberapa kayu penyangga mulai rapuh. serta menjaga fasilitas yang ada supaya wisatawan merasakan kepuasan setelah berwisata di Desa Wisata Tinalah.
3. Pembuatan perijinan dan pembentukan organisasi agar pengembangan Desa Wisata Tinalah dapat dilakukan dengan baik serta dengan begitu diharapkan akan selalu menjaga hubungan yang baik antara pengelola, masyarakat, dan kedepannya dengan pemerintah supaya organisasi tetap berjalan sesuai rencana dengan selalu meningkatkan kualitas SDM yang ada.